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Datum: 27.03.2021 
 
Zeit: 11:00 Uhr 
 
Ort: Vereinshaus, KGA Kreuztal e.V., Kiefholzstr. 351, 12435 Berlin 
 
Teilnehmer: Wolfgang Hammer 
 Hans-Joachim Theodor 
 Brigitte Hammer 

Andreas Haller 
 Anja Reinhold  
 Detlef Röhr 
 Bettina Fichtler 
  
Entschuldigt: Magdalena und Frank Duveneck 
 Andree Nass 
 Andreas Proks 
 
Vorbereitung MV und verschiedene Themen  

Der VO Wolfgang Hammer begrüßt alle anwesenden VO-Mitglieder. 

 
- Die Sitzung hat keine Tagesordnungspunkte. 

- Die Mitgliederversammlung wird wegen der Corona-Pandemie wieder schriftlich 
durchgeführt. Die Dokumentation dazu (Bericht des Vorstands, Finanzplanung, 
Berichte zur Gemeinschaftsarbeit, von der Wasser- und Stromgemeinschaft) ist 
vorbereitet und an alle Pächter verschickt worden. 

- Gf. Moldrickx (Parz. 69) wollte nicht geleistete GA-Stunden nicht bezahlen: 
Problem ist erledigt, die Stunden wurden jetzt bezahlt. 

- Gf. Kuhn (Parz. 29) hat seinen Anteil zur Stromkastensanierung (130€) bezahlt. 

- Parz. 60: wurde gekündigt, die Schätzung war für den 10.03.2021 geplant. 
Dazu ist aber noch keine Nachricht beim Vorstand eingegangen. Das Protokoll 
müsste in Arbeit sein. 

- Vor Parz. 86, Gf. Wojan, wächst ein Baum in den Weg, der entfernt werden 
muss. Hr. Wojan fragte an, ob seine Seite des Weges zum Bahndamm auch 
befestigt werden kann. Das wird als GA eingeplant. 

- Zwei Biotonnen des Vorstandes werden vom Verein bezahlt und zur besseren 
Auslastung allen Pächtern zur Verfügung gestellt. Termine und Ansprech-
partner gibt Wolfgang über die nächste schriftliche Information (04/2021) 
bekannt. 
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- Winterdienst: Verantwortlichkeit muss neu geklärt werden. Lutz Gantschow 
kann das aus gesundheitlichen Gründen evtl. nicht weitermachen. Eine 
alternative Option wäre, für den Verein eine eigene Kehrmaschine zu kaufen 
(ca. 700-1000€) und den Winterdienst als GA-Patenschaft zu organisieren (mit 
zuverlässigen, möglichst dauerhaft anwesenden oder in der Nähe wohnenden 
Gartenfreunden). Dazu gab es noch keinen Beschluss. 

- Pacht KGA-Gaststätte: wurde 2021 bis März erlassen. Wolfgang spricht mit 
Susanne Walther als der Pächterin, ob sie staatliche Zuwendungen erhält, falls 
nicht, könnte die Pacht weiter erlassen werden.  

- Elektrosanierung: 15 von 24 Kästen sind erneuert. Über den Winter wurden die 
Arbeiten nicht fortgeführt. Die Elektrogemeinschaft kümmert sich weiterhin 
darum. Aktuell gab es keine neuen Informationen. 

- Wasser: Durch Zählerstandsprüfungen hatte Detlef festgestellt, dass es ein 
Leck geben muss (Wasserverlust: ca. 450-500€/Jahr). Das Leck wurde 
gefunden, zwischen Parz. 22 und 23, im Asternweg. Das soll am 28.03. 
repariert werden. 

- Vorschlag von Detlef: Für das kostengünstige Leeren von Gruben wäre es 
hilfreich, wenn das Tor zum Asternweg auf volle Wegbreite (mind. 1,60m) 
erweitert würde, so dass ein Fahrzeug der Entsorgungsfirma passieren kann. 
Das soll als GA durchgeführt werden. 

- Bettina F.: informierte, dass die Schnittarbeiten am Bahndamm von der Bahn 
durchgeführt wurden, nicht von den Pächtern. Abgeschnittenes wurde nicht 
entfernt.  

Bei der Bienenwiese soll nochmal abgewartet werden (mind. bis Juni), ob 
Samen, die erst im 2. Jahr kommen, noch auskeimen. Falls nicht, soll nochmal 
vertikutiert und neu ausgesät werden. 

Abschluss: 

Der VO schließt die Sitzung um 12:00 Uhr ab.  
Nächster Sitzungstermin wird durch Einladung durch den Vorsitzenden bekannt 
gegeben. 
 
Für das Protokoll: 

Berlin, 11.04.2021 

 

 

Anja Reinhold Wolfgang Hammer 

(Schriftführerin) (Vorstandsvorsitzender) 


